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Мониторинг СМИ от 6 – 13 февраля 2020 года 
 

Упоминаний всего: 35, из них в федеральных СМИ – 8 

Телевидение: 6 

Интернет: 11 

Печать: 4  

Радио: 14 

Научно-популярные публикации, выполненные сотрудниками ЗабГУ: 8 

По инициативе ОСО и СМИ: 22 
 

ГТРК «Чита» 
 

http://gtrkchita.ru/news/?id=30163                                                                         07 февр 2020, 21:10 
 

Научные разработки учёных ЗабГУ несут практическую пользу для Забайкалья 
 

Итоги работы молодых и не только учёных за прошлый год сегодня, в преддверии Дня 

российской науки, подвели в Забайкальском государственном университете. Каких успехов удалось 

добиться, знает Анастасия Алфёрова. 

Более 600 научно-педагогических работников, 86 докторов наук и почти 400 кандидатов. С 

такими весомыми показателями в 2020 год вошёл самый крупный вуз Забайкалья. Поздравления с 

профессиональным праздником и награды учёные традиционно получают в преддверии Дня 

российской науки. 

Алиса Хатькова, проректор по научной и инновационной работе Забайкальского 

государственного университета: "Начинания учёных вуз поддерживал всегда, в том числе и 

финансово. В этом году на традиционный конкурс научных грантов подали 54 заявки. 16 

инициатив было поддержано. В их числе научное исследование Андрея Батухтина и его команды. 

Тема что ни на есть злободневная - образование бензапирена в газовых выбросах". 

Андрей Батухтин, заведующий кафедрой энергетики энергетического факультета 

ЗабГУ: "Данное исследование очень актуально особенно в той конъюнктуре, которая у нас сейчас 

в воздухе присутствует. Мы все видели, задымление было. И если мы видим эту видимость 

задымления - чёрный воздух, это одни выбросы, но помимо того, что мы видим, у нас есть ещё те 

канцерогенные выбросы, которые мало изучены и которые намного опаснее, чем тот смог, 

который мы видим". 

Начнётся реализация проекта сразу после закупки необходимого оборудования. Собственно, 

на него в большей степени и будет потрачена сумма гранта - 200 тысяч рублей. Такую же 

поддержку получил научный коллектив историко-филологического факультета ЗабГУ на 

исследование культуры одного из коренных и уже малочисленных народов Забайкалья - эвенков. 

Екатерина Фёдорова, старший преподаватель историко-филологического факультета 

ЗабГУ: "К сожалению, есть такие тенденции, что язык предков забывается. Старшие поколения 

только им пользуются в быту, на это, конечно, есть комплекс причин. И наш проект направлен на 

то, чтобы изучить процессы, которые сейчас происходят в эвенкийской культуре". 

Всего же на развитие инициатив молодых учёных в этом году было направлено порядка двух 

миллионов рублей. 
 

http://gtrkchita.ru/news/?id=30162                                                                         07 февр 2020, 21:05 
 

Владимир Путин поручил до 2021 года увеличить количество бюджетных мест в 

российских вузах 
 

Что изменить в нынешней системе образования и как улучшить ситуацию в сфере подготовки 

кадров в регионах страны? Эти вопросы стали главными на заседании президиума 

Государственного совета России и совета при президенте Российской Федерации по науке и 

образованию. 

Одна из задач, поставленных Владимиром Путиным на заседании, - сделать всё, чтобы 

подрастающее поколение смогло максимально эффективно раскрыть свой потенциал в учёбе и в 

будущем на работе. И кузницей талантов должны выступать не только Москва и Петербург, но и 

регионы. Так, одной из мер для достижения глобальной цели должно стать увеличения количества 

бюджетных мест в высших учебных заведениях субъектов страны к 2021 году. Но к таким 

реформам, например, ведущий вуз Забайкалья готов уже в 2020 году. 

Алиса Хатькова, проректор по научной и инновационной работе Забайкальского 

государственного университета: "Для нас будет приятной новостью и приятным решением, 
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если будет расширено количество бюджетных мест по 2020 году. И мы в принципе готовы к 

этому, чтобы этих контрольных цифр приёма на бюджетное обучение студентов по 

приоритетным направлениям. Мы просим увеличения количества бюджетных мест именно 

тех, которые ориентированы на подготовку кадров для экономики региона". 

Акцент в своём обращении президент сделал на подготовку молодых учёных и специалистов в 

различных областях наук. Должное внимание сейчас этому уделяется и на региональном уровне: 

система подготовки кадров высшей квалификации в Забайкалье работает более чем плодотворно. 
 

http://gtrkchita.ru/news/?id=30232                                                                         11 февр 2020, 17:36 
 

Инновационные геотехнологии обсуждают участники международной конференции в 

ЗабГУ 

Не нарушить экологию, сохранить ландшафт, при этом извлечь из земли полезные 

ископаемые - инновационные геотехнологии обсуждают сегодня участники международной 

конференции, открывшей свои двери на базе ЗабГУ. Мероприятие значимое не только для вуза, но 

и для всей добывающей отрасли страны в целом. 

Участники конференции говорят на разных языках, но об одном и том же. В России, 

Казахстане, Узбекистане, Монголии, Китае и США в горнодобывающей отрасли похожие задачи, в 

первую очередь - разработка и применение так называемых экологощадящих зелёных технологий. 

К ним относят и дальнейшие исследования скважинного подземного выщелачивания. 

Нурлан Рыспанов, президент Евразийской академии горных наук, доктор технических 

наук: "На самом деле это будущее горной промышленности, и всё больше и больше металлов 

переходят в добычу методами подземного сквозного выщелачивания, кучного выщелачивания. Это 

технологии ближайшего будущего". 

За два дня перед аудиторией выступят 45 докладчиков, больше трети из них - доктора наук, 

ещё 15 - кандидаты. Для обучающихся в ЗабГУ на профильных специальностях это уникальный 

шанс получить ответы на интересующие вопросы от первоисточников. Впрочем, вузу тоже есть чем 

удивить гостей - его студенты, в том числе и горного факультета - неоднократные победители не 

только региональных, но и всероссийских тематических олимпиад. 

Сергей Иванов, ректор ЗабГУ: "Горный факультет ЗабГУ один из старейших, с богатой 

славной историей, с традициями, тут много учёных, несколько научных школ. Потому, где как не 

здесь проводить подобные конференции". 

Начатые в рамках конференции дискуссии своё продолжение получат в марте, на большом 

Московском форуме, посвящённом этой же теме. Делегация от Забайкальского края и ЗабГУ 

обязательно примет в нём своё участие. 
 

http://gtrkchita.ru/news/?id=30234                                                                         11 февр 2020, 17:55 
 

11 февраля "Вести-Чита" в 17:00 
 

- Ситуация стабилизируется, намечен определённый спад. Уже завтра начнётся поэтапное 

возобновление учебного процесса. Каким образом будут допускать к занятиям - расскажем в 

выпуске. 

- Спецоперация понадобилась для поимки с поличным членов запрещённой группировки. 

Следственный комитет возбудил уголовное дело из-за работы в регионе религиозной организации 

"Свидетели Иеговы". 

- Мероприятие значимое не только для вуза, но и для всей добывающей отрасли страны. 

Инновационные геотехнологии обсудили сегодня участники международной конференции, 

открывшей свои двери на базе ЗабГУ в Чите. 
 

http://gtrkchita.ru/news/?id=30259                                                                         12 февр 2020, 17:45 
 

Карта Сбербанка для студентов ЗабГУ стала одновременно и пропуском в университет 
 

И карта, и пропуск. Читинское отделение Сбербанка России совместно с крупнейшим вузом 

Забайкальского края запустило новую кампусную систему. Теперь попасть в любой корпус ЗабГУ 

можно без студенческого или зачётки. 

Без банковской карты в вуз не пройти. Пропускная система в образовательных учреждениях 

начинает меняться. Совместный проект Сбербанка и ЗабГУ первый в своём роде в регионе. Теперь 

пластиковая карта - это и ключ для турникета, и инструмент для расчётов. Такие устройства 

поступят на вооружение более десяти тысяч студентов и преподавателей. 
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Сергей Иванов, ректор Забайкальского государственного университета: "Это, по сути, 

начало этого проекта. Мы его реализуем пока только в части допуска в три корпуса, самых 

больших корпуса университета. Дальше будем расширять". 

Карточки - это ещё и система идентификации по принципу свой-чужой. Пройти в корпус 

посторонний не сможет. Каждая карта именная, прикреплено к ней фото её обладателя, которое 

отображаются на посту охраны. 

Константин Разводов, управляющий Читинским отделением Сбербанка: "Я бы хотел 

отметить, что наш технологический проект отличается тем, что у студентов будет 

возможность с помощью технологий Samsung Pay и Apple Pay проходить в стены университета". 

Полностью внедрить кампусную систему в трёх корпусах ЗабГУ планируют до каникул, 

остальные подключатся в течение года. 
 

ЗабТВ 
 

https://zab.tv/news/obshchestvo/shag-vpered-chempionat-dfo-po-tayskomu-boksu-proydet-v-chite/ 

11.02.2020 

Шаг вперед: Чемпионат ДФО по тайскому боксу пройдет в Чите 
 

Финал грядущего чемпионата по тайскому боксу организаторы подгадали ровно на день 

Защитника отечества. Для такого большого мероприятия дата вполне подходящая. Чемпионат 

серьезный и готовятся к нему тоже серьезно и не только спортсмены. Все должно быть на высшем 

уровне в том числе и организация. 

<…> Инфраструктура вполне удовлетворила организаторов. Ожидается около 200-сот 

участников. Цифра именно такой дисциплины для Забайкалья рекордная. Ожидается настоящие 

зрелище – ведь, во-первых, будут защиты разрядов, а во-вторых победители отправятся на финал в 

Сочи. 

Рустам БАЙРАКОВ, председатель Федерации тайского бокса Забайкальского края: «На 

данном турнире будут ребята, которые у себя прошли уровень города, отобрались, приедут все 

сильные ребята и зритель может прийти и по-настоящему прочувствовать эту энергетику 

тайского бокса и увидеть по-настоящему зрелищные бои. Я вам это гарантирую, потому что был 

день, когда я тоже приехал первый раз на первенство России и когда я увидел, как боксируют 

ребята 12-13 лет я был в легком недоумении я понимал, что ничего себе я по мужикам не так 

каждый день видел соревнования, что могут боксировать красиво и зрелищно». 

 Чемпионат и первенство Дальневосточного федерального округа по тайскому боксу 

пройдет с 21 по 23 февраля в ФОК Забайкальского государственного университета. 
 

Чита.ру 
 

https://www.chita.ru/articles/141612/                                                           17:51, 11 ФЕВРАЛЯ 2020 
 

Ответственных в деле Шамсутдинова много, а виноват солдат — адвокат 
 

Срочника из воинской части посёлка Горный Руслана Мухатова обвиняют в издевательствах 

над другими солдатами, в том числе Рамилем Шамсутдиновым, расстрелявшим 8 человек. В 

некоторых публикациях его называют практически главным катализатором трагедии. Адвокат 

обвиняемого Андрей Глазков рассказал ИА «Чита.Ру», в чём следствие увидело унижение чести 

солдат, которые не считают себя потерпевшими, почему Мухатов признал вину и зачем его нужно 

было сделать крайним. 

— Что вообще вменяют Руслану Мухатову? 

— Его обвиняют по статье 335 Уголовного кодекса «Нарушение устава, связанное с 

унижением чести и достоинства или издевательством либо сопряжённое с насилием». 

Обвинение по части первой этой статьи связано только с одним эпизодом, который произошёл 

между Мухатовым и Рамилем Шамсутдиновым. Про этот случай я не хочу говорить, потому 

что вокруг Шамсутдинова сейчас и так очень много шума, ему уделяется очень много внимания. 

По части второй считаются пострадавшими восемь человек, в том числе Шамсутдинов и 

раненный им солдат, который сейчас находится в госпитале. Дело было так: командир приказал 

провести в течение часа занятие по физической подготовке, проводил его Руслан. Под его 

руководством солдаты сначала делали разминку, в том числе выполняли упражнение «гусиный 

шаг» и прыжки из полного приседа с хлопками над головой. Следователи решили, что эти 

упражнения унижают честь и достоинство. 

https://zab.tv/news/obshchestvo/shag-vpered-chempionat-dfo-po-tayskomu-boksu-proydet-v-chite/
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Хотя я опросил кандидата педагогических наук кафедры физвоспитания ЗабГУ, которая 

заявляет, что это классические упражнения лёгкой атлетики, использующиеся при разминке 

в любом возрасте, и они не могут никого унижать… 
 

https://www.chita.ru/news/141760/                                                              09:38, 13 ФЕВРАЛЯ 2020 
 

Читинские студенты записали видео в поддержку больных коронавирусом в Китае 
 

Студенты Забайкальского государственного университета, изучающие китайский язык, 

записали видео для жителей города Ухань в Китае, который борется с коронавирусом, 

сообщается 12 февраля на странице вуза в Instagram. 

«Студенты ЗабГУ, изучающие китайский язык, решили таким образом поддержать жителей 

китайского города Ухань. А нам всем здоровья и хорошего иммунитета», — говорится на странице. 
 

Забинфо 
 

http://zabinfo.ru/modules.php?op=modload&name=News&file=article&sid=157688     06 Фев, 2020  

День российской науки отметят в ЗабГУ 7 февраля 
 

День российской науки отметят в Забайкальском государственном университете 7 

февраля. 

Как сообщили в пресс-службе министерства образования края, ключевым событием 

празднования станет торжественное заседание Забайкальского регионального отделения 

Российского профессорского собрания, которое состоится 7 февраля в 14:00 часов в зале заседаний 

Ученого совета ЗабГУ (ул. Александро-Заводская, 30). 

В пресс-службе отметили, что с поздравлением к коллективу вуза обратится ректор ЗабГУ 

Сергей Иванов, который наградит сотрудников университета, добившихся значительных 

результатов в научно-исследовательской деятельности. Проректор ЗабГУ по научной и 

инновационной работе Алиса Хатькова представит основные достижения научно-инновационной 

деятельности вуза за 2015 – 2019 гг. Кроме того, на заседании будут оглашены имена победителей 

конкурса научных грантов Совета по научной и инновационной деятельности ЗабГУ 2020 года. 

Согласно полученной информации, всего же в рамках празднования Дня российской науки в 

Забайкальском госуниверситете запланировано более 40 мероприятий, которые будут проходить до 

17 февраля. Все желающие смогут посетить научно-популярные лекции и конференции, семинары, 

круглые столы, мастер-классы, викторины, научные квесты по различным областям знания. 
 

http://zabinfo.ru/modules.php?op=modload&name=News&file=article&sid=157722   10 Фев, 2020 
 

Ученые ЗабГУ начали обучать специалистов ППГХО в Краснокаменске 
 

Ученые Забайкальского государственного университета начали обучение специалистов 

Приаргунского производственного горно-химического объединения (ПАО «ППГХО им. Е.П. 

Славского», входит в контур управления Уранового холдинга «АРМЗ»/Горнорудный 

дивизион Госкорпорации «Росатом») по программе «Современные технологии и безопасность 

ведения горных работ подземным способом». 

Как сообщили в пресс-службе Уранового холдинга «АРМЗ», занятия проходят без отрыва от 

производства, в аудиториях учебно-курсового комбината ППГХО. В течение полутора месяцев 

программу повышения квалификации освоят около 100 горных мастеров и начальников смен. 

Занятия ведут заведующий кафедрой подземной разработки месторождений полезных 

ископаемых ЗабГУ Валерий Медведев, доценты Михаил Лизункин, Алексей Бейдин и Вячеслав 

Подопригора. Сама кафедра была создана в 1970-х годах для подготовки горных инженеров, в 

первую очередь – для работы на ППГХО. 

«Для опытных горняков курсы повышения квалификации необходимы, чтобы ознакомиться 

с новыми технологиями, горно-шахтным оборудованием, с современными требованиями по охране 

труда. Это - возможность обновить знания, полученные во время учебы в университете», - сказал 

начальник подземного участка рудника №1 Александр Морев. 
 

Заб.ру 
 

https://zab.ru/news/124892_glavredy_smi_chity_poprosili_prokuraturu_proverit_zakonnost_zakryti

ya_komitetov_gordumy_ot_pressy                                                                                        13:34, 6 февраля 

Главреды СМИ Читы попросили прокуратуру проверить законность закрытия 

комитетов гордумы от прессы 
 

https://www.chita.ru/news/141760/
http://zabinfo.ru/modules.php?op=modload&name=News&file=article&sid=157688
http://zabinfo.ru/157688
http://zabinfo.ru/modules.php?op=modload&name=News&file=article&sid=157722
http://zabinfo.ru/157722
https://zab.ru/news/124892_glavredy_smi_chity_poprosili_prokuraturu_proverit_zakonnost_zakrytiya_komitetov_gordumy_ot_pressy
https://zab.ru/news/124892_glavredy_smi_chity_poprosili_prokuraturu_proverit_zakonnost_zakrytiya_komitetov_gordumy_ot_pressy
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В прокуратуру Забайкальского края от главных редакторов СМИ Читы направлено 

обращение с просьбой проверить законность решения гордумы о закрытии от журналистов 

заседаний комитетов. Обращение подписали руководители семи местных СМИ. Копия документа 

имеется в распоряжении ZAB.RU. 

«По нашему мнению, решение депутатов посягнуло на принципы свободы поиска и 

получения для распространения информации о деятельности думы Читы, что мы считаем 

недопустимым. Исходя из этого, решение городской думы представляется нам незаконным и 

необоснованным», - сказано в документе. 

Руководители СМИ также объяснили, что позиция главы города Евгения Ярилова о том, что 

комитеты закрыли «ради комфорта для журналистов и депутатов» и «для того, чтобы избежать 

неверной трактовки их слов» необоснованна, так как работу прессы регулирует действующее 

законодательство. 

<…> Известный забайкальский журналист, преподаватель кафедры журналистики 

ЗабГУ Владимир Тихомиров заявил, что закрытие заседаний комитетов гордумы Читы от 

СМИ говорит о слабости и некомпетентности депутатов… 
 

https://zab.ru/news/125050_zaksobr_vnov_mozhet_rassmotret_ranee_otvergnutogo_kandidata_v_a

uditory_ksp_predlozhennogo_dorobalyuk                                                                           11:19, 11 февраля 
 

Заксобр вновь может рассмотреть ранее отвергнутого кандидата в аудиторы КСП, 

предложенного Доробалюк 
 

Бывшего депутата Заксобрания Забайкалья Владимира Хорохордина вновь хотят выдвинуть 

на должность аудитора Контрольно-счетной палаты региона. Ранее депутаты не одобрили его 

кандидатуру. Об этом 11 февраля с заседания комитета по государственной политике и местному 

самоуправлению краевого парламента передал корреспондент ZAB.RU.  

- На прошлой сессии Законодательное собрание вас не поддержало. Почему? - спросил 

депутат краевого парламента от КПРФ Константин Коростелев. 

<…> Напомним, известный забайкальский журналист, доцент кафедры журналистики 

ЗабГУ Владимир Тихомиров в своей статье высказал мнение, что Контрольно-счетная палата 

Забайкальского края и её руководитель Светлана Доробалюк предпочитали молчать в то 

время, как ситуация с бюджетом региона ухудшалась. 

«Проигрываем суды энергетикам и платим за это миллиарды бюджетных денег – КСП 

молчит. Залезаем в долги к коммерческим банкам и потом тратим только на обслуживание долга 

тоже миллиарды из того же бюджета – голоса КСП не слышно. А ведь ситуация угрожающая», - в 

частности, пишет Тихомиров. 

Он напомнил об истории с бывшим министром Мариной Кирилловой, которая, по мнению 

следствия, помогла ЗабТЭК избежать уплату налогов на 60 млн рублей. Это, как пишет автор 

статьи, «заставляет усомниться в добросовестности работы сотрудников КСП». «…удивительно, 

что такое вопиющее преступление было замечено отнюдь не Контрольно-счётной палатой, а 

другими ведомствами. И вообще, трудно поверить, что руководители КСП об этом не знали с 

самого начала аферы. К чему тогда вообще эта организация с высокооплачиваемыми 

сотрудниками?», - размышляет Тихомиров. 
 

Zabnews 
 

https://zabnews.ru/novost/2020/02/08/daurskiy_zapovednik_rasskazal_o_bezvrednosti_dzerenov_dl

ya_zabaykalyya                                                                                                                  08 февраля в 20:03 

Даурский заповедник рассказал о безвредности дзеренов для Забайкалья 
 

Специалисты Даурского заповедника 7 февраля прокомментировали инициативу властей 

Забайкальского края о необходимости регулирования численности краснокнижного дзерена в 

регионе. 

Ранее министр сельского хозяйства Денис Бочкарёв на совещании в посёлке Агинское заявил 

о том, что его ведомству поставлена задача регулировать численность краснокнижных дзеренов. 

Профессор Забайкальского государственного университета Олег Корсун назвал такое 

высказывание «бездумным», а краевое минприроды сообщило, что не занимается 

регулирование численности дзеренов. 

Экологи напомнили, что популяция этого редкого животного была с огромным трудом 

восстановлена после её практически полного истребления в середине прошлого века. 

https://zab.ru/news/124589_tihomirov_nazval_slabostyu_i_nekompetentnostyu_zakrytie_komitetov_dumy_chity_ot_smi
https://zab.ru/news/125050_zaksobr_vnov_mozhet_rassmotret_ranee_otvergnutogo_kandidata_v_auditory_ksp_predlozhennogo_dorobalyuk
https://zab.ru/news/125050_zaksobr_vnov_mozhet_rassmotret_ranee_otvergnutogo_kandidata_v_auditory_ksp_predlozhennogo_dorobalyuk
https://zab.ru/news/123134_zaksobr_ne_podderzhal_kandidata_v_auditory_ksp_predlozhennogo_dorobalyuk
https://zab.ru/news/123134_zaksobr_ne_podderzhal_kandidata_v_auditory_ksp_predlozhennogo_dorobalyuk
https://zabnews.ru/novost/2020/02/08/daurskiy_zapovednik_rasskazal_o_bezvrednosti_dzerenov_dlya_zabaykalyya
https://zabnews.ru/novost/2020/02/08/daurskiy_zapovednik_rasskazal_o_bezvrednosti_dzerenov_dlya_zabaykalyya
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Сегодня на территории края обитает около 20 тысяч особей, численность которых дважды в 

год отслеживается. Также на зимовку в край приходят дзерены-мигранты из Монголии. 

В своём комментарии представители заповедника объяснили, что доказательств того, что 

дзерены переносят ящур и другие болезни, нет. Кроме того, животные не наносят вреда правильно 

организованному сельскому хозяйству, не сдерживают рост поголовья скота и приносят пользу 

растительному покрову степей. Со всеми доводами против инициативы, озвученной краевым 

министром сельского хозяйства, можно ознакомиться на сайте заповедника. 
 

Министерство образования, науки и молодежной политики 
 

https://minobr.75.ru/novosti/141331                                                                                     7 февраля 
 

Инновации в сфере геотехнологии обсудят на международной конференции в ЗабГУ 
 

11 – 12 февраля в Чите на базе Забайкальского государственного университета состоится 

международная научно-практическая конференция «Фундаментальные исследования процесса 

выщелачивания как основа создания новых технологий в области ФХГ». Ее участниками станут 

ученые из пяти стран. 

Форум проводится в рамках международной конференции Национального 

исследовательского технологического университета «МИСиС» «Физико-химическая геотехнология 

– инновации и тенденции развития» и нацелен на обсуждение современных исследований и 

инновационных подходов в сфере теории и практики физико-химической геотехнологии (ФХГ). 

Модератором конференции выступает Забайкальское региональное отделение Российской академии 

естественных наук. 

В научном мероприятии примут участие представители 9 академических институтов и вузов 

из Читы, Иркутска, Хабаровска, Новосибирска, Нерюнгри, а также ученые из Казахстана, Китая, 

Монголии и Узбекистана. Почетным гостем форума станет академик Казахстана, Президент 

Национальной Академии Горных Наук Казахстана, Президент Евразийской Академии Горных 

Наук, доктор технологических наук Нурлан Рыспанов. 

Открытие и пленарное заседание конференции пройдет 11 февраля в 11:00 часов на горном 

факультете Забайкальского госуниверситета (ул. Кастринская, 1, ауд. 09-105). 

В ходе мероприятия признанные ученые и молодые исследователи обсудят необходимость 

отработки месторождений на больших глубинах в сложных горно-геологических условиях с учетом 

требований по охране окружающей среды. 

Кроме того, опытом работы комплексов ФХГ при разработке месторождений полезных 

ископаемых поделятся представители промышленных горных предприятий, применяющих 

инновационные экологощадящие физико-химические технологии отработки урановых руд, – 

Приаргунского производственного горно-химического объединения им. Е.П. Славского и АО 

«Хиагда». 
 

https://minobr.75.ru/novosti/141574                                                                                   11 февраля 
 

Ректор ЗабГУ провел встречу с вице-президентом Всероссийского общества глухих 
 

10 февраля в Забайкальском государственном университете состоялась встреча ректора вуза 

Сергея Иванова и вице-президента Общероссийской общественной организации инвалидов 

«Всероссийское общество глухих» (ВОГ) Евгения Безрукова. В ходе диалога стороны обсудили 

перспективы получения высшего образования проживающими в Забайкальском крае инвалидами по 

слуху. 

Евгений Безруков прибыл в Забайкалье с целью сбора информации для круглого стола, 

который пройдет в рамках майского съезда Всероссийского общества глухих. Главным же 

предметом обсуждения на встрече руководства ЗабГУ и ВОГ стало возможное содействие 

федерального центра развитию образования для людей с ограниченными возможностями в 

Забайкальском крае. 

В беседе принял участие директор Регионального центра инклюзивного образования ЗабГУ 

Сергей Кохан. Он сообщил, что за два последних года число поступающих в высшие и средне-

специальные учебные заведения абитуриентов, которые имеют проблемы со слухом, существенно 

снизилось. По мнению Кохана, это связано с тем, что знаний и практики, которые ребята получают 

в школе, недостаточно для поступления в вузы и ссузы. 

В связи с этим директор РЦИО ЗабГУ выдвинул предложение поднять вопрос о 

возможности обучения детей с ограниченными возможностями до 11 классов. Для этого, по словам 

https://minobr.75.ru/novosti/141331
https://minobr.75.ru/novosti/141574
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Сергея Кохана, нужно сформировать преподавательский состав, профессионально владеющий 

русским жестовым языком. Такие учителя будут помогать ученикам с ОВЗ при сдаче ЕГЭ, а также с 

поступлением в высшие учебные заведения. 

Было отмечено, что за время существования Регионального центра инклюзивного 

образования ЗабГУ в нем проходили обучение студенты не только из Забайкалья, но и из соседней 

Бурятии. В ходе работы центра были созданы специализированные лаборатории и кабинеты, была 

унифицирована библиотечная сеть. Все студенты-инклюзивники находятся под постоянным 

присмотром, что позволяет своевременно выявлять возникающие в процессе обучения проблемы и 

оперативно решать их. 

В завершении встречи Евгений Безруков поблагодарил ректора ЗабГУ Сергея Иванова за 

проявленный со стороны университета интерес к проблеме предоставления глухим людям 

возможности получения профессионального образования. Представители руководства 

Всероссийского общества глухих и Забайкальского госуниверситета договорились о дальнейшем 

сотрудничестве. 
 

МЧС медиа 
 

http://www.mchsmedia.ru/news/item/6631019/                                                   12 февр 2020, 15:31 
 

В Забайкалье состоялся региональный этап Всероссийской олимпиады школьников по 

ОБЖ 
 

На базе Забайкальского государственного университета 10 и 11 февраля проходил 

региональный этап Всероссийской олимпиады школьников по Основам безопасности 

жизнедеятельности. В этом году более 140 детей из разных школ региона приняли участие в 

мероприятии. 

<…> Во время прохождения этапов "пожарная безопасность" и "действия в ЧС природного и 

техногенного характера", девушки наравне с юношами справлялись с тяжелыми испытаниями. На 

этапе "пожарная безопасность" от ребят требовалось надеть боевую одежду пожарного, развернуть 

рукавную линию и добежать до линии финиша. Помимо этого, школьникам необходимо было 

продемонстрировать свои знания и умения при оказании помощи пострадавшему при 

кровотечении, ожогах третьей степени, переломе и выполнить непрямой массаж сердца. За 

правильностью действий наблюдали представители Главного управления МЧС России по 

Забайкальскому краю, преподаватели ФГБОУ ВО "Забайкальский государственный 

университет" кафедры ТТиБЖ и представители института управления развитием образования… 
 

НИА Чита 
 

http://www.75rus.org/more.php?UID=14453                                                        10 февраля в 15:16 
 

Ученые Забайкальского государственного университета начали обучение специалистов 

Приаргунского производственного горно-химического объединения 
 

Ученые Забайкальского государственного университета начали обучение специалистов 

Приаргунского производственного горно-химического объединения (ПАО «ППГХО им. Е.П. 

Славского», входит в контур управления Уранового холдинга «АРМЗ»/Горнорудный дивизион 

Госкорпорации «Росатом») по программе «Современные технологии и безопасность ведения 

горных работ подземным способом». 

Занятия проходят без отрыва от производства, в аудиториях учебно-курсового комбината 

ППГХО. В течение полутора месяцев программу повышения квалификации освоят около 100 

горных мастеров и начальников смен. 

Занятия ведут заведующий кафедрой подземной разработки месторождений полезных 

ископаемых ЗабГУ Валерий Медведев, доценты Михаил Лизункин, Алексей Бейдин и Вячеслав 

Подопригора. Сама кафедра была создана в 1970-х годах для подготовки горных инженеров, в 

первую очередь – для работы на ППГХО. 

«Для опытных горняков курсы повышения квалификации необходимы, чтобы ознакомиться 

с новыми технологиями, горно-шахтным оборудованием, с современными требованиями по охране 

труда. Это — возможность обновить знания, полученные во время учебы в университете», — сказал 

начальник подземного участка рудника №1 Александр Морев. 

 

Радио Сибирь 
 

● Анонс «Инновации в геотехнологии обсудят на конференции в ЗабГУ» 

http://www.mchsmedia.ru/news/item/6631019/
http://www.75rus.org/more.php?UID=14453
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● Новость «День российской науки отметили в ЗабГУ» 
 

● Новость «Встреча ректора ЗабГУ с вице-президентом Всероссийского общества глухих» 
 

«Радио России» 
 

http://gtrkchita.ru/rr_news/?id=7958                                                                    11 февр 2020, 07:31 
 

Практический этап олимпиады по ОБЖ проходит в ЗабГУ 
 

Самая насыщенная олимпиада по особой дисциплине - именно так охарактеризовали 

организаторы открывшееся в Забайкальском государственном университете творческое 

соревнование для школьников по предмету "Основы безопасности жизнедеятельности". Чем же 

заслужил этот региональный этап всероссийской олимпиады школьников столь лестную оценку? 

Эти слова прозвучали во время церемонии открытия регионального этапа всероссийской 

олимпиады школьников по ОБЖ. Всё было очень строго и торжественно. На сцену один за другим 

поднимались организаторы мероприятия - сотрудники Забайкальского государственного 

университета и МЧС. Они приветствовали детей и желали им удачи. В зрительном зале, к слову, 

свободных мест было мало, ведь сюда приехали ребята практически из всех уголков Забайкальского 

края - трудно сказать, сколько точно, но примерно больше ста человек. По крайней мере, 

предварительных заявок на участие в региональном этапе поступило свыше 140. У всех 

претендентов на победу уже накоплен определённый опыт - они преодолели сначала школьный, а 

затем муниципальный этап соревнований. Участники не только юноши. Девушки порой не 

уступают им в знаниях и умениях, смелости и ловкости. Катя Иванова учится в одиннадцатом 

классе четвёртой читинской гимназии. Говорит, что этот предмет ей нравится, и настроение у неё 

боевое. 

<…> На открытии регионального этапа всероссийской олимпиады по "Основам 

безопасности жизнедеятельности" не раз прозвучало: знания, которые получают ребята, изучая этот 

предмет, нужны здесь и сейчас, каждый день, всю жизнь. Первое и, пожалуй, одно из главных 

правил - сначала побереги себя, чтобы затем помочь другим. Не случайно все ребята предоставили 

организаторам справку о состоянии здоровья и для профилактики гриппа и ОРВИ надели 

медицинские маски. Это ни что иное, как проявление дисциплины: министерство образования и 

Управление Роспотребнадзора разрешили провести мероприятие в университете, чтобы у детей 

появился шанс попасть на всероссийский этап. Об этом и многом другом рассказывает кандидат 

педагогических наук, доцент кафедры географии, безопасности жизнедеятельности и технологии 

Светлана Шенделева.  
 

 

● Анонс «Инновации в геотехнологии обсудят на конференции в ЗабГУ» 
 

● Новость «День российской науки отметили в ЗабГУ» 
 

● Новость «Встреча ректора ЗабГУ с вице-президентом Всероссийского общества глухих» 
 

Радио «Маяк» 
 

http://gtrkchita.ru/rm_news/?id=3428                                                                   12 февр 2020, 17:00 
 

Татьяна Клименко о работе Общественной палаты РФ в сфере образования 
 

В студии член Общественной палаты Российской Федерации, также представитель 

Общественной палаты Забайкальского края, профессор, доктор педагогических наук, декан 

психолого-педагогического факультета Забайкальского государственного университета Татьяна 

Константиновна Клименко.  
 

● Анонс «Инновации в геотехнологии обсудят на конференции в ЗабГУ» 
 

● Новость «День российской науки отметили в ЗабГУ» 
 

● Новость «Встреча ректора ЗабГУ с вице-президентом Всероссийского общества глухих» 
 

Радио «Вести ФМ» 
 

● Анонс «Инновации в геотехнологии обсудят на конференции в ЗабГУ» 
 

● Новость «День российской науки отметили в ЗабГУ» 
 

● Новость «Встреча ректора ЗабГУ с вице-президентом Всероссийского общества глухих» 

http://gtrkchita.ru/rr_news/?id=7958
http://gtrkchita.ru/rm_news/?id=3428
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http://xn--80aacb0akh2bp7e.xn--p1ai/news/media/2020/2/9/den-rossijskoj-nauki-otmetili-v-

zabajkalskom-gosuniversitete/                                                                                           09 февраля в 12:29 

День российской науки отметили в Забайкальском госуниверситете 
 

Торжественное заседание Забайкальского регионального отделения Российского 

профессорского собрания, приуроченное к празднованию Дня российской науки, состоялось в 

Забайкальском государственном университете 7 февраля. 

По информации пресс-службы ЗабГУ, свой профессиональный праздник в этот день отмечали 

преподаватели, аспиранты, магистранты и студенты – все те, кто внес значительный вклад в 

развитие научно-исследовательского направления работы университета. В период с 2015 по 2019 

год учеными ЗабГУ было опубликовано более девяти тысяч статей в российских и зарубежных 

издательствах, была издана 241 монография, проведено более 600 научно-исследовательских работ, 

оформлено 63 патента на промышленные образцы и 23 – на программы ЭВМ. 

Немалая часть научных достижений ЗабГУ принадлежит молодым ученым. Как сообщила 

проректор университета по научной и инновационной работе Алиса Хатькова, их доля постоянно 

растет, и в этом году достигла 85% от общего числа студентов, обучающихся по очным 

направлениям подготовки. 

— Наш университет, который является площадкой для подготовки кадров высшей 

квалификации, ориентирован на привлечение молодежи в науку, потому что именно молодежь 

может пойти по пути совершенствования, преобразования и создания чего-то нового, что будет 

работать на благо региональной экономики, – отметила Алиса Хатькова. – Именно за молодым 

поколением, за их талантом — будущее не только регионов, но и будущее всей России». 

Поздравил с Днем российской науки участников собрания министр образования, науки и 

молодежной политики Забайкальского края Андрей Томских. Он отметил важность поддержки 

научных и научно-педагогических школ Забайкальского госуниверситета, работа которых должна 

быть подкреплена запросами социально-экономического развития региона, что в конечном итоге 

позволит реализовать потенциал, заложенный в вузе. 

В завершении торжественного собрания наградили сотрудников университета, добившихся 

значительных результатов в научно-исследовательской деятельности, а также чествование 

победителей конкурса научных грантов Совета по научной и инновационной деятельности ЗабГУ. 

На конкурс в этом году было подано 54 заявки. Эксперты поддержали 16 научно-исследовательских 

проектов, созданных как сотрудниками, так и студентами университета. При этом общий фонд 

грантов в нынешнем году был увеличен до 1,7 миллионов рублей. 

 

«Забайкальский рабочий» №21 (27947) от 7 февраля 2020 года 

«Избран единогласно» 

Заметка о том, что ректор Забайкальского государственного университета Сергей Иванов 

единогласно избран председателем совета ректоров Забайкальского края. 

 

«Читинское обозрение» №7 (1594)  от 12 февраля 2020 года 
 

«Короткой строкой» 

Ученые ЗабГУ начали обучать специалистов ППГХО в Краснокаменске. 
 

«Говорите по-русски»  

Совместный проект «ЧО» и кафедры русского языка и методики его преподавания факультета 

филологии и массовых коммуникаций ЗабГУ. Автор публикации –  зав. кафедрой русского языка и 

методики его преподавания ЗабГУ Юлия Щурина.   

 

 

 

 

 

 

 

 

http://забрабочий.рф/news/media/2020/2/9/den-rossijskoj-nauki-otmetili-v-zabajkalskom-gosuniversitete/
http://забрабочий.рф/news/media/2020/2/9/den-rossijskoj-nauki-otmetili-v-zabajkalskom-gosuniversitete/
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Рассылки по внешним СМИ: 
 

7 февраля – «Инновации в геотехнологии обсудят на конференции в ЗабГУ» (Анонс) 
 

7 февраля – «День российской науки отметили в ЗабГУ» (Новость) 
 

11 февраля – «Встреча ректора ЗабГУ с вице-президентом Всероссийского общества глухих» 

(новость) 

 

 

Работа Медиакластера: 
 

5 февраля — съемки сюжета «Новые специальности в ЗабГУ»; 
 

6 февраля — мастер-класс «Секреты ТВ-репортажа» 
 

6 февраля — съемки сюжета о проекте профсоюза ЗабГУ «PROFitness» 
 

7 фервлая — съемки сюжета «День науки в ЗабГУ» 
 

8 февраля — съемки заседания круглого стола «Сибирь-Америка: горизонты комплексного 

изучения. Мифы коренных народов» + открытие школы эвенкийского языка 
 

10 февраля – сюжет «6 лет в ЗабГУ работает клуб здорового образа жизни «PROFitness» 
 

10 февраля – сюжет «Новые образовательные программы откроются в ЗабГУ» 
 

11 февраля – сюжет «В ЗабГУ отметили день науки» 

 
 


